

# SÍNTESIS LEGISLATIVA

## RESUMEN EJECUTIVO

VIERNES, 12 DE ABRIL DE 2019

### Titulares

**LA VOZ**  
DE MICHOACÁN

HABRÁ MÁS CENTROS PARA VERIFICACIÓN

**El Sol de Morelia**

JORNALEROS ENTRE POBREZA Y EXPLOTACIÓN

**Cambio**  
DE MICHOACÁN

AGUACATEROS *DEVORAN* MIL HAS DE BOSQUE EN  
ZIRAHUÉN

publimetr<sup>®</sup>

NORMALISTAS NO COMPRUEBAN LOS RECURSOS QUE  
LES SON ENTREGADOS

**LA OPINIÓN**  
de Michoacán

URUAPAN, SEGUNDO LUGAR NACIONAL EN  
SIMPLIFICACIÓN ADMINISTRATIVA

DIARIO  
**abc**  
DE MICHOACÁN

URUAPAN, SEGUNDO LUGAR EN MEJORA  
REGULATORIA

452  
**DIARIO**  
URUAPAN

DE TANCÍTARO, EL MANDO DE LA GN

**CDN**  
CADENA DIGITAL DE NOTICIAS

PRÓXIMO DOMINGO SE BENDECIRÁN LOS RAMOS

**enfoque**  
de Michoacán

URUAPAN, SEGUNDO LUGAR EN SIMPLIFICACIÓN  
ADMINISTRATIVA

**EL CLARIN**  
Diario de la Región Oriente de Michoacán

DA EL GOBERNADOR SEGUIMIENTO A PROCESO PARA  
FEDERALIZAR LA NÓMINA EDUCATIVA

**GENTE**  
del Balsas

AYUNTAMIENTO INFRINGE REGLAS DEL FONDO  
MINERO

---

NOTAS CONGRESO

---

**Una exageración comparar a Michoacán con Irak: Toño Soto ante alertas de EU**

*Indicio*

<http://www.indiciomich.com/una-exageracion-comparar-a-michoacan-con-irak-tono-soto-ante-alertas-de-eu/>

A sólo unos días de que inicie el periodo vacacional de Semana Santa en Michoacán y el país, el Gobierno de Estados Unidos ha emitido nuevamente una alerta para no viajar a la entidad, lo cual, es preocupante puesto que la inseguridad de la entidad no se compara con otros lugares de alta peligrosidad como Irak, fustigó el diputado local, Antonio Soto Sánchez. "Nos preocupa que ya sean muy reiteradas la alertas que los Estados Unidos están haciendo sobre visitar el Estado de Michoacán y nos ponen en el nivel de categoría de peligrosidad de otros países como Irak... lo cual, me parece grave, todo mundo sabemos que no es así", defendió el también presidente de la Comisión de Turismo en el Congreso local.

**Congreso de Michoacán exhortará al AMLO mantener vigencia de la ZEE**

**Se perderán 10 mil empleos si se cancela la ZEE**

**Acuerdan diputados exhortar a AMLO para que no elimine las ZEE**

**Aprueba Congreso exhorto a López Obrador para mantener ZEE**

*Monitor Expreso, IDIMedia, UrbisTV, Quadratin*

<https://www.monitorexpresso.com/congreso-de-michoacan-exhortara-al-amlo-mantener-vigencia-de-la-zee/>

<https://www.idimedia.com/gobierno-federal/se-perderan-10-mil-empleos-si-se-cancela-la-zee/>

<http://www.urbistv.com.mx/politica/acuerdan-diputados-exhortar-a-amlo-para-que-no-elimine-las-zee.html>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/aprueba-congreso-exhorto-a-lopez-obrador-para-mantener-zee/>

Con la mayoría de votos, los diputados locales del Congreso de Michoacán exhortarán al presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador a que mantenga vigente la Zona Económica Especial Lázaro Cárdenas-La Unión. El proyecto de acuerdo fue presentado la semana pasada por la legisladora del PRD, Araceli Saucedo Reyes, y votado éste miércoles en Sesión Ordinaria en el Palacio Legislativo.

**Diputados "se la salan" / Por vacío, suspenden sesión en el Congreso del Estado**

**Dan por concluido sesión ordinaria en el Congreso Local por falta de quórum**

*Meta Política, UrbisTV*

<https://metapolitica.mx/2019/04/11/diputados-se-la-salan-por-vacio-suspenden-sesion-en-el-congreso-del-estado/>

<http://www.urbistv.com.mx/politica/dan-por-concluido-sesion-ordinaria-en-el-congreso-local-por-falta-de-quorum.html>

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Antonio Salas Valencia determinó suspender la sesión a la que aún faltaban dos puntos de la lista de asuntos previstos para este jueves, derivado de que no había quórum, la decisión se tomó luego de tomarse durante dos ocasiones el pase de lista, en una primera ocasión solo estuvieron presentes 19 de los 40, en una segunda solo quedaron 17. Todos los diputados de la fracción parlamentaria del PRD, los diputados independientes con excepción de Humberto González, no estaban presentes. De acuerdo con el diputado Antonio Salas Valencia no es la primera vez que los diputados se ausentan sin razón, por lo que informó que se les descontará el día de salario como lo marca la Ley Orgánica de Procedimientos del Congreso del Estado.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

# H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

## Coordinación de Comunicación Social

**Adriana Hernández va por la prohibición de venta de cigarros sueltos**  
**Diputada pretende prohibir la venta de cigarros sueltos en Michoacán**  
**Busca diputada prohibir venta de cigarros sueltos**  
**Propone Adriana Hernández altas multas por venta de cigarros sueltos**  
**No Más Cigarros Suelos A Menores, Propone Diputada Del PRI**

*Monitor Expresso, PCMNoticias, IDIMedia, Quadratin, Changoonga*

<https://www.monitorexpresso.com/adriana-hernandez-va-por-la-prohibicion-de-venta-de-cigarros-suelos/>

<http://www.pcmnoticias.mx/2019/04/11/diputada-pretende-prohibir-la-venta-de-cigarros-suelos-en-michoacan/>

<https://www.idimedia.com/noticias/trabajo-legislativo/busca-diputada-prohibir-venta-de-cigarros-suelos/>

<https://www.quadratin.com.mx/principal/propone-adriana-hernandez-fuertes-multas-por-venta-de-cigarros-suelos/>

<https://www.changoonga.com/michoacan-no-mas-cigarros-suelos-a-menores-propone-diputada-del-pri/>

La diputada de la fracción parlamentaria del Partido Revolucionarios Institucional, Adriana Hernández Íñiguez, propuso ante el pleno del Congreso de Michoacán, la regulación de la comercialización, venta, distribución y suministro de cigarros, lo cual contempla la prohibición de cigarrillos sueltos o en paquetes que contengan menos de 14 unidades o más de 25 unidades. Datos expuestos por la legisladora en tribuna, revelan que el 17.4 por ciento de los michoacanos son fumadores, y que 211 mil fuman diariamente y otros 344 mil ocasionalmente, siendo la entidad número décimo tercer lugar en la prevalencia de tabaquismo en población de 12 a 65 años respecto de los 32 estados de la República Mexicana, según la Encuesta Nacional de Consumo de Drogas, Alcohol y Tabaco, (ENCODAT).

**GPPAN plantea reforma que garantice vida desde la concepción**  
**PAN buscará modificar el artículo segundo de la Constitución de Michoacán respecto al aborto**

**Panista abre la puerta a la criminalización de la mujer por abortar**  
**Diputado panista, propone que se proteja la vida desde la concepción**

**El derecho a la vida es un acto de responsabilidad: Hugo Anaya Ávila**  
**“Un desprecio muy fuerte del ejecutivo contra los poderes”, que Luis Rodríguez Bucio encabece la Guardia Nacional: Hugo Anaya**

**Insiste PAN en no permitir el aborto en Michoacán, presentan iniciativa en el Congreso**  
**Diputado Del PAN Busca Que Se Proteja La Vida Desde La Concepción En Michoacán**

*Meta Política, Grupo MarMor, PCMNoticias, Indicio, UrbisTV, Noventa Grados, Respuesta, Changoonga*

<https://metapolitica.mx/2019/04/11/18645/>

<https://grupomarmor.com.mx/pan-buscara-modificar-el-articulo-segundo-de-la-constitucion-de-michoacan-respecto-al-aborto/>

<http://www.pcmnoticias.mx/2019/04/11/panista-abre-la-puerta-a-la-criminalizacion-de-la-mujer-por-abortar/>

<http://www.indiciomich.com/diputado-panista-propone-que-se-proteja-la-vida-desde-la-concepcion/>

<http://www.urbistv.com.mx/politica/el-derecho-a-la-vida-es-un-acto-de-responsabilidad-hugo-anaya-avila.html>

<http://www.noventagrados.com.mx/politica/un-desprecio-muy-fuerte-del-ejecutivo-contra-los-poderes-que-luis-rodriguez-bucio-encabece-la-guardia-nacional-hugo-anaya.htm>

<http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/81883-insiste-pan-en-no-permitir-el-aborto-en-michoacan-presentan-iniciativa-en-el-congreso.html>

<https://www.changoonga.com/diputado-del-pan-busca-que-se-proteja-la-vida-desde-la-concepcion-en-michoacan/>

El diputado del partido Acción Nacional Hugo Anaya presentó la iniciativa de reforma en la Constitución del Estado de Michoacán, con el propósito de garantizar la defensa de la vida desde la concepción. La propuesta presentada ante el Pleno del Congreso del Estado plantea de inicio, la posibilidad de que la vida se proteja desde el momento en que es concebido un ser humano, con



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

una reforma al artículo segundo de la Constitución del Estado de Michoacán. En la iniciativa de reforma se busca adicionar un quinto párrafo al artículo 2º de la Constitución Política del Estado, en donde se establece: "En el Estado Libre y Soberano de Michoacán de Ocampo se reconoce, protege y garantiza el derecho a la vida del ser humano desde el momento de la fecundación y se le reputa como nacido para todos los efectos legales correspondientes, hasta su muerte natural, como valor fundamental que sustenta el ejercicio de todos los demás".

#### **Verificación vehicular, tema sustancial en el Congreso; piden claridad a la SEMACDET**

*UrbisTV*

<http://www.urbistv.com.mx/politica/verificacion-vehicular-tema-sustancial-en-el-congreso-piden-claridad-a-la-semacdet.html>

La Secretaría del Medio Ambiente, Cambio Climático y Desarrollo Territorial (SEMACDET) debe poner las reglas claras en la verificación vehicular en cuanto a los costos y los servicios que se ofrecen, pero principalmente el tiempo y el destino que tendrá lo recaudado, puntualizó el presidente de la Comisión de Hacienda y Deuda Pública, Arturo Hernández Vázquez. En entrevista, el diputado panista comentó que este tema tiene que servir para incentivar y motivar al ciudadano para que apoye el medio ambiente y reviertan los daños existentes, pero mientras no haya transparencia en el mismo, no conllevará a un buen término.

#### **Propone Tony Martínez, permitir a matrimonios homoparentales registrar a sus hijos**

#### **Propone diputado legalizar el registro de hijos de matrimonios homoparentales**

#### **Buscan que parejas homoparentales puedan registrar a sus hijos**

#### **Dar derechos a hijos de matrimonios homoparentales, propone en iniciativa Antonio Martínez**

#### **Diputado Propone Que Parejas Gays Puedan Registrar A Sus Hijos**

*Monitor Expreso, PCMNoticias, UrbisTV, Noventa Grados, Changoonga*

<https://www.monitorexpresso.com/propone-tony-martinez-permitir-a-matrimonios-homoparentales-registrar-a-sus-hijos/>

<http://www.pcmnoticias.mx/2019/04/11/propone-diputado-legalizar-el-registro-de-hijos-de-matrimonios-homoparentales/>

<http://www.urbistv.com.mx/politica/buscan-que-parejas-homoparentales-puedan-registrar-a-sus-hijos.html>

<http://www.noventagrados.com.mx/politica/dar-derechos-a-hijos-de-matrimonios-homoparentales-propone-en-iniciativa-antonio-martinez.htm>

<https://www.changoonga.com/michoacan-diputado-propone-que-parejas-gays-puedan-registrar-a-sus-hijos/>

El diputado del Partido de la Revolución Democrática, Norberto Antonio Martínez Soto propuso ante el pleno del Congreso de Michoacán, la iniciativa para que parejas monoparentales tengan la posibilidad de registrar a sus hijos ante el Registro Civil, pues consideró que es una incongruencia que en la entidad el matrimonio igualitario sea permitido, pero no así la conformación de una familia. El legislador del PRD recordó que en mayo del 2016, la LXXIII Legislatura aprobó el matrimonio entre parejas del mismo sexo, pero no el registro de los hijos que estos pudieran tener. Por lo anterior la iniciativa con proyecto de decreto para reformar el código familiar para otorgarle a los registros Civiles la capacidad de registrar a un hijo o hija de una pareja homoparental, y con ello adquirir derechos jurídicos, patrimoniales, sociales, educativos y de salud.

#### **Mando militar en Guardia Nacional, es traición: PAN-PRI**

*Meta Política*

<https://metapolitica.mx/2019/04/11/mando-militar-en-guardia-nacional-es-traicion-pan-pri/>

Los diputados del PAN y PRI, consideraron como traición la decisión del Ejecutivo Federal al designar un mando militar al frente de la Guardia Nacional, por lo que sostuvieron que se trata de un desprecio al Poder Legislativo. En entrevista el diputado coordinador de la bancada del PRI en el Congreso del Estado, Eduardo Orihuela Estefan manifestó que la decisión asumida por el presidente Andrés Manuel López Obrador viola y traición a lo acordado en el senado de la República así como lo establecido en la ley de seguridad. A su vez el diputado Hugo Anaya



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

integrante de la Comisión de Seguridad expresó que valorarán en la comisión la posibilidad de interponer algún recurso legal, contra la decisión asumida por el Ejecutivo Federal.

#### **Normalistas también deben cumplir la ley, si quieren sus recursos**

*Primera Plana*

<https://primeraplananoticias.mx/portal/?p=631964>

Los normalistas deben de transparentar los recursos que reciben para su manutención; aunque sus demandas están justificadas, sus acciones se han salido de control, y deberán ceñirse a las disposiciones que se les solicitan, determinó Antonio Madriz Estrada, presidente de la Comisión de Educación del Congreso de Michoacán. El subsecretario de Educación Media Superior y Superior de Michoacán, Francisco Luis Sánchez Alfonso, advirtió que mientras los normalistas exigen sus pagos en constantes movilizaciones y bloqueos, ni siquiera han iniciado los procedimientos administrativos para acceder al recurso, es decir presentar facturas y su plan mensual de gastos ante la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) y el área financiera de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE).

#### **Estrategia de seguridad nacional va a fracasar: Toño Soto Estrategia de seguridad de la Federación va a fracasar: PRD**

*Monitor Expresso, Primera Plana*

<https://www.monitorexpresso.com/estrategia-de-seguridad-nacional-va-a-fracasar-tono-soto/>  
<https://primeraplananoticias.mx/portal/?p=631951>

El diputado local del Congreso de Michoacán, Antonio Soto Sánchez aseguró que la estrategia de seguridad en el país, basada en una Guardia Nacional fracasará, esto tomando como antecedentes las administraciones federales de Felipe Calderón Hinojosa y Enrique Peña Nieto. El también dirigente del Partido de la Revolución Democrática en Michoacán, manifestó que en la historia de México ya se demostró que la intervención de militares en las actividades de seguridad, no abatió ni redujo el problema. Por lo anterior, reprobó la designación de Luis Rodríguez Bucio como general de la Guardia Nacional y que durante el sexenio de Calderón Hinojosa, fue el coordinador de operativos contra el narcotráfico.

#### **Madriz Estrada avizora caos si no se concreta federalización de la nómina**

*NER*

<https://ner.com.mx/news/madriz-estrada-avizora-caos-si-no-se-concreta-federalizacion-de-la-nomina/>

El proceso de federalización de la nómina educativa durará más de dos meses, de modo que es indispensable que se reajuste el presupuesto del estado, ya que su pago se tienen contemplado hasta junio, observó el presidente de la comisión de Educación en el Congreso del Estado, Antonio de Jesús Madriz Estrada "Si no concluye la federalización de la nómina vamos a generar un ambiente de caos si no llega esa reasignación presupuestal al sector educativo", manifestó en entrevista, desmintiendo con ello al Gobernador del Estado, Silvano Aureoles, que descartó la necesidad de reajustar el monto que se destinará al pago de los docentes.

#### **Confía Ernesto Núñez en que la restricción en el uso de plásticos sea antes del 2021**

*Noventa Grados*

<http://www.noventagrados.com.mx/politica/confia-ernesto-nunez-en-que-la-restriccion-en-el-uso-de-plasticos-sea-antes-del-2021.htm>

El diputado y dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar, confía que no se llegará hasta el 2021 para aprobar a nivel nacional la restricción en el uso de plásticos "ojalá sea antes, hay unos estados que ya avanzaron, nosotros íbamos bien en la ruta de ser de los diez primero, pero no sé por qué se ha atorado en comisiones, creo que ni han sesionado, cosa que me preocupa". Impulsor de esta iniciativa, al igual que otros legisladores preocupados por el medio ambiente, señaló que "independientemente de la ruta que a nivel



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

nacional se siga, se puede avanzar aquí en el estado, exhortaría a mis compañeros de la comisión para que ya convoque y el nombre que le pongan, avance esta iniciativa”.

#### **Propone Arturo Hernández una Junta de Caminos más funcional y operativa**

*Noventa grados*

<http://www.noventagrad.com.mx/politica/propone-arturo-hernandez-una-junta-de-caminos-mas-funcional-y-operativa.htm>

La propuesta que elabora el legislador Arturo Hernández Vázquez sobre la Junta de Caminos se basa en hacerla más funcional y operativa a como actualmente trabaja “estamos haciendo un análisis para presentar un proyecto de un nuevo acuerdo, porque la justificación que da el estado para su extinción es que es muy costosa”. El vice coordinador de la fracción parlamentaria del PAN en el congreso sugiere que se debe hacer una reducción ‘en su máxima expresión’ del personal que goza de altos sueldos “porque una parte de los 400 empleados, una parte la nombra el gobernador y tienen buenos sueldos, otra parte está en posibilidades de su jubilación y otra parte para que acepte de manera voluntaria su liquidación, para volver a checar la nómina y ampliar el servicio de la junta”.

#### **Diputados del PRI llaman al Ejecutivo a presentar denuncias sobre venta de plazas**

*NER*

<https://ner.com.mx/news/diputados-del-pri-llaman-al-ejecutivo-a-presentar-denuncias-sobre-venta-de-plazas/>

Que se cumpla con la ley y no quede como una declaración mediática la venta de plazas en la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) por parte del crimen organizado, exigió el diputado local por el PRI Eduardo Orihuela Estefan a nombre de la fracción parlamentaria que coordina. De no hacerlo de esta manera, consideró, el Ejecutivo estaría incurriendo en una irresponsabilidad, al declarar que sabe que ha existido este ilícito y no presentar al mismo tiempo las evidencias y con ello las denuncias correspondientes. “Desde el grupo parlamentario del PRI instamos que presente las denuncias a la brevedad y que se castigue quien haya vendido una plaza y se haya coludido con el crimen organizado para hacerlo”, exhortó Orihuela en entrevista.

#### **Junta Local de Caminos se manifiesta en Palacio de Gobierno**

*Noventa Grados*

<http://www.noventagrad.com.mx/politica/junta-local-de-caminos-se-manifiesta-en-palacio-de-gobierno.htm>

La mañana de este jueves, empleados de la Junta de Caminos se manifiestan a las afueras de Palacio Legislativo en Morelia. Los extrabajadores se encuentran sobre la banqueta sin afectar la circulación vial sobre avenida Francisco I. Madero Oriente. La manifestación es contra de la extinción de dicha Junta, con lo cual quedarían desamparadas cerca de 400 familias.

#### **Pide PAN no permitir agravio militar a Soberanía de Michoacán**

*Quadratin*

<https://www.quadratin.com.mx/politica/pide-pan-no-permitir-agravio-militar-a-soberania-de-michoacan/>

Tras el nombramiento de un mando militar al frente de la Guardia Nacional, la dirigencia del Partido Acción Nacional (PAN) en Michoacán demandó al Gobierno del estado mantenerse atento a cualesquier intervención para garantizar respeto a los derechos humanos. “Nosotros lo dijimos, que debía estar al frente un mando civil, porque luego los militares se exceden en el uso de sus facultades, nadie los regula, no se les puede juzgar a través de la vía civil, y eso representa un riesgo”, comentó Oscar Escobar Ledesma, dirigente estatal del PAN en entrevista con Quadratin.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

#### Urgente solución en Junta de Caminos, futuro de trabajadores en juego: Valencia

Revolución 3.0

<http://michoacantrespuntocero.com/urgente-solucion-junta-caminos-futuro-trabajadores-juego-valencia/>

Es urgente que ya se solucione la situación que priva en la Junta de Caminos, porque los trabajadores están en un estado de indefensión y zozobra junto con sus familias, subrayó en entrevista la diputada Sandra Luz Valencia, quien ha venido dando seguimiento al asunto en el Congreso local. Frente a la manifestación que realizan los trabajadores de la Junta cada que sesiona el Pleno del Congreso, la legisladora informó que mañana viernes sostendrán una reunión con el secretario de Gobierno y con los representantes de los dos sindicatos para definir si se extingue o no y cuáles son las condiciones que el gobernador ofrece.

#### Regulación de presupuestos participativos y directos propone Bedolla

Revolución 3.0

<http://michoacantrespuntocero.com/regulacion-presupuestos-participativos-directos-propone-bedolla/>

En medio de la polémica entre ayuntamientos y comunidades sobre el ejercicio directo de recursos, este jueves se presentó una iniciativa para regular tanto los presupuestos directos como los participativos en Michoacán. La propuesta de reforma fue presentada por el legislador de Morena, Alfredo Ramírez Bedolla quien, plantea reformar la Ley de Mecanismos de Participación Ciudadana del Estado, y que dicha reforma sea sujeta a consulta pública. La intención de la reforma, según lo explicó en entrevista Ramírez Bedolla, es dar vigencia a la figura de presupuesto participativo, que implica que los ciudadanos tomen parte en las decisiones acerca de en qué se invierte el recurso público, llámese infraestructura, obra, o servicios.

#### Que matrimonios homoparentales puedan registrar hijos propone Tony Martínez

Boletín

Con el objetivo de garantizar en la ley, que los matrimonios homoparentales puedan registrar a sus hijos sin ningún impedimento, el diputado Norberto Antonio Martínez Soto, presentó ante el Pleno del Congreso de Michoacán, una iniciativa para reformar el Código Familiar del Estado, con lo que también se avanza en la protección de los derechos de la niñez. Al hacer uso de la tribuna, el diputado local por el Distrito de Hidalgo, hizo mención que existen precedentes jurídicos recientes en Michoacán, donde se han llevado a cabo seis registros, los cuales han procedido única y exclusivamente por la vía del Juicio de Amparo.

#### Erik Juárez propone mecanismos de participación ciudadana viables para garantizar proceso de Revocación de Mandato

Boletín

Para garantizar que en Michoacán pueda proceder la Revocación de Mandato mediante mecanismos que sean viables y efectivos a los que los ciudadanos puedan recurrir, el diputado local integrante de la LXXIV Legislatura local, Erik Juárez Blanquet, presentó una iniciativa ante el Pleno del Congreso del Estado para reformar la Ley de Mecanismos de Participación Ciudadana del Estado. Al hacer uso de la máxima tribuna del estado, el diputado local propuso que se incluya el procedimiento en el marco normativo para implementar como mecanismo de participación ciudadana de la Revocación de Mandato, con el objetivo de ampliar las formas de participación ciudadana de los habitantes del Estado.

#### Descuento de un mes de salario a diputados que no dictaminen en comisiones propone Lucila Martínez

Boletín

Con el objetivo de garantizar que en el Congreso del Estado la labor legislativa sea más dinámica, oportuna y eficaz, la diputada Lucila Martínez Manríquez propuso una iniciativa de reforma a la Ley Orgánica y de Procedimientos de este Poder, para darle celeridad a las propuestas que se plantean



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

y así evitar el rezago legislativo, aunado a sancionar a los legisladores que no lo hagan. Al hacer uso de la máxima tribuna del estado, la diputada integrante de la LXXIV Legislatura local, resaltó que en su iniciativa propone sancionar a quienes no cumplan con los plazos establecidos en la ley, para efectos de dictaminar los asuntos que les fueron turnados.

#### **Firman convenio de colaboración Congreso y UMSNH**

*Boletín*

Con el objetivo de establecer bases y esquemas de colaboración en materia de investigación académica y capacitación, el Congreso del Estado firmó un convenio de colaboración interinstitucional con la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). El convenio fue firmado por el Presidente de la Mesa Directiva de la LXXIV Legislatura, Antonio Salas Valencia y el Rector de la UMSNH, Raúl Cárdenas Navarro; en presencia de los diputados Fermín Bernabé, Brenda Fraga, Javier Estrada, Eduardo Orihuela y Ernesto Núñez, presidente e integrantes respectivamente, de la Junta de Coordinación Política.

#### **Exhorta Congreso a Gobierno Federal a mantener ZEE, a propuesta de Araceli Saucedo**

*Boletín*

El Pleno de la LXXIV Legislatura local aprobó el exhorto a la federación en el que se demanda la permanencia de la Zonas Económicas Especiales, entre ellas, la de Lázaro Cárdenas-La Unión, ya que son un instrumento de desarrollo regional y contribuyen a combatir la exclusión social en distintas regiones del país, el cual fue propuesto por la coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, en el Congreso del Estado, Araceli Saucedo Reyes. En ese contexto, se avaló exhortar al Titular del Poder Ejecutivo Federal, a fin de que se mantenga la vigencia de la Zona Económica Especial Lázaro Cárdenas-La Unión, declarada mediante el decreto emitido 29 de septiembre de 2017, como instrumento de desarrollo regional y combate a la exclusión social.

#### **Cristina Portillo propone crear la Unidad de Género en el Congreso de Michoacán para desterrar la desigualdad**

*Boletín*

Orientada a brindar a las mujeres y a los hombres, un mecanismo de protección de sus derechos, y una posibilidad de acortar las brechas de desigualdad en la institución, que aún persisten, esta mañana la diputada Cristina Portillo Ayala presentó la iniciativa con proyecto de decreto que reforma y adiciona la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo, para crear la Unidad de Género en el Congreso del Estado de Michoacán. Al exponer los motivos, la vice coordinadora de la fracción parlamentaria de Morena, explicó que la Unidad de Género, supone una alternativa para que adopte, lidere y determine cambios de fondo al interior y en el quehacer diario del Congreso del Estado de Michoacán, que aporten a la construcción de la igualdad sustantiva de mujeres y hombres. Y permitirá establecer acciones y mecanismos que transformen las resistencias internas sobre la incorporación de la perspectiva de género, en las tareas diarias del congreso.

#### **Verificación vehicular, impuesto mal planteado que afecta a los ciudadanos**

*Boletín*

Debemos eliminar la verificación vehicular ante las irregularidades con las que el Ejecutivo planteó este nuevo impuesto y frente al llamado que nos hacen los ciudadanos, la mayoría, golpeados en su economía, expresó el diputado del Partido del Trabajo, Salvador Arvizu Cisneros. Lo anterior, al presentar la iniciativa con la que se busca eliminar de la Ley de Hacienda y de la Ley de Ingresos del Estado de Michoacán de Ocampo para el Ejercicio fiscal 2019, tanto el programa de verificación vehicular, como la carga impositiva.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

#### **Congreso de Michoacán emite convocatoria para entregar Condecoración Melchor Ocampo**

*Boletín*

Para reconocer a las personas o instituciones que hayan prestado servicios notables al país o al Estado de Michoacán, el Pleno del Congreso del Estado, aprobó la convocatoria para entregar la Condecoración "Melchor Ocampo", el máximo galardón que otorga esta Soberanía. De esta manera, la Junta de Coordinación Política remitió en sesión ordinaria, la propuesta de convocatoria para que tanto el Titular del Poder Ejecutivo Estatal, los miembros del Poder Legislativo y del Judicial, los ayuntamientos y las universidades públicas o privadas del estado, hagan llegar a este Poder Legislativo, propuestas de personas o instituciones para que sean condecoradas.

#### **Congreso michoacano pide se mantenga Zona Económica Especial de Lázaro Cárdenas**

*Boletín*

Tras reafirmar su convicción de detonar económicamente al estado y por ende, mejorar de manera significativa la calidad de vida de los michoacanos, el Pleno de la 74 Legislatura, exhortó al Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, para que mantenga la vigencia de la Zona Económica Especial Lázaro Cárdenas- La Unión, declarada instrumento de desarrollo regional y combate a la exclusión social en el decreto emitido el 29 de septiembre del 2017. Asimismo, a que a través de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, el titular del Ejecutivo Federal, asigne recursos suficientes a las Zonas Económicas Especiales (ZEE) para que sigan siendo polos de desarrollo regional en el país.

#### **Propone Alfredo Ramírez que el Congreso convoque por primera vez a consulta ciudadana**

*Boletín*

Con el propósito de que las leyes expresen realmente los intereses de la gente y respondan a sus demandas, el diputado Alfredo Ramírez Bedolla propuso a la LXXIV Legislatura que el Congreso del Estado, por primera vez, convoque a una consulta ciudadana para someter dos iniciativas de reforma al consenso de las michoacanas y michoacanos. El legislador afín a la cuarta transformación presentó dos iniciativas para reformar la Ley Orgánica Municipal, y la Ley de Mecanismos de Participación Ciudadana, con el propósito de fortalecer la figura jurídica de los jefes de tenencia, y que el destino de al menos el 10% del presupuesto municipal sea definido por comunidades y tenencias, respectivamente.

#### **Propone Ernesto Núñez ley de lactancia materna para beneficio de madres, hijas e hijos**

*Boletín*

Con el propósito de apoyar y alentar la práctica de la lactancia materna, hacer conciencia de su importancia y difundir información veraz acerca de esta práctica postnatal, el diputado local por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar, presentó la iniciativa de Ley para la Protección, Apoyo y Promoción de la Lactancia Materna en toda la entidad. Propuesta conformada por diversas normativas fundamentales para beneficio de las y los niños de toda la entidad, estableciendo condiciones que garanticen su salud, crecimiento y desarrollo integral, así como el derecho de las madres a ejercer esta práctica de forma libre, informada y segura.

#### **Atención de calidad a víctimas de violencia familiar y sexual en instituciones demanda Antonio Soto, a la federación**

*Boletín*

Con la finalidad de que los servicios de consulta externa, urgencias y de hospitalización que se brindan a las víctimas de violencia familiar y sexual, sean oportunos y efectivos, garantizando la calidad en la atención, como detección, prevención y orientación oportuna, el diputado Antonio Soto Sánchez presentó un punto de acuerdo para exhortar al Gobierno Federal, para que a través



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

de las instituciones públicas de seguridad social se aplique correctamente la NOM-046-SSA2-2005 y se notifique de los casos a las autoridades correspondientes. Al hacer uso de la máxima tribuna, el diputado integrante de la Comisión de Derechos Humanos en la LXXIV Legislatura local, en el Congreso del Estado, propuso exhortar al Ejecutivo Federal para que a través de las instituciones públicas de seguridad social como lo es el Instituto Mexicano del Seguro Social, el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado y el Instituto de Seguridad Social para las Fuerzas Armadas Mexicanas que en el estado forman parte del Sistema Nacional de Salud para que garanticen en sus servicios de consulta externa, urgencias y hospitalización así como la correcta aplicación de la NOM-046-SSA2-2005.

#### **Arturo Hernández exhorta al Presidente de México a regularizar la prueba tamiz en todo el país**

*Boletín*

Al considerar insuficientes los argumentos del gobierno federal para suspender el servicio en por lo menos 10 estados del país, luego de que priorizó temas administrativos por encima de la salud y el bienestar de los recién nacidos, el diputado local de Acción Nacional, Arturo Hernández Vázquez, solicitó al Congreso de Michoacán, exhortar al gobierno federal a regularizar el servicio, así como a la Secretaría de Salud y la Comisión de Derechos Humanos en el estado, tomar las medidas necesarias para evitar la suspensión en la entidad. Desde el recinto legislativo, el también vicecoordinador del PAN en la entidad solicitó a los legisladores a unirse en favor de la niñez, independientemente de ideologías o partidos políticos.

#### **Que la verificación vehicular sea gradual: Humberto González**

*Boletín*

El diputado Humberto González Villagómez propuso que el programa de verificación vehicular sea aplicado de manera gradual y no una medida obligatoria para las y los michoacanos, lo anterior durante la sesión celebrada este jueves en el Congreso del Estado. El diputado por Puruándiro considera que dicho programa no debe ser obligatorio para los michoacanos, al considerarse una medida que puede aplicarse de manera gradual, y con condiciones que respeten la proporcionalidad del gasto para los usuarios de vehículos automotor.

#### **El derecho a la vida es inviolable: Hugo Anaya**

*Boletín*

El diputado Hugo Anaya Ávila dejó en claro que el Grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN) continuará con la defensa de la vida, no como una postura política temporal, pero sí en la búsqueda del bien común de los ciudadanos. El legislador del Distrito 01, con cabecera en La Piedad, presentó ante el pleno del Congreso del Estado una iniciativa para incluir y defender el Derecho a la Vida en la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Michoacán de Ocampo, buscando extender la protección de la vida desde el momento de la fecundación hasta la muerte natural.

#### **Laura Granados Beltrán urgió invertir más en ciencia, tecnología e innovación para disparar el desarrollo de Michoacán**

*Boletín*

Michoacán es una de las economías con más bajos niveles de competitividad, lo que obliga a implementar acciones que permitan la reconversión y transformación productiva, hacia una economía basada en la innovación y el conocimiento, aseguró la diputada Laura Granados Beltrán, al señalar que es emergente generar nuevas actividades productivas, a partir de la explotación socialmente útil del conocimiento y el acervo existente en universidades, tecnológicos y centros de investigación de la entidad. En la tribuna del Congreso de Michoacán, en el contexto del Día Mundial de la Ciencia y la Tecnología, propuso conformar una agenda inmediata para generar estas nuevas posibilidades productivas.

**Presenta Balta Gaona exhorto para que se suspenda programa de verificación vehicular**

*Boletín*

La falta de claridad en el programa de verificación vehicular, más allá de generar un beneficio al medio ambiente, se estaría instrumentando una fábrica de corrupción, aseguró el diputado del Partido del Trabajo (PT), Baltazar Gaona García. El legislador local presentó un punto de acuerdo en donde se exhorta al titular del Poder Ejecutivo del Estado, a fin de que, en uso de sus facultades, instruya al Titular de la Secretaría de Medio Ambiente, Cambio Climático y Desarrollo Territorial, así como al titular de la Procuraduría Ambiental del Estado de Michoacán de Ocampo para que suspendan de manera indefinida, "el programa de verificación vehicular", hasta que no se revisen de manera puntual las reglas de operación y se den a conocer a la ciudadanía de manera clara y oportuna, así como dar a conocer los beneficios de este programa, pero sobretodo evitar que este programa aliente a la corrupción.

---

**Nota Política**

---

**Desconoce rector de la UMSNH el decreto 143; asegura que es iniciativa y ha solicitado su estatus al Congreso**

*UrbisTV*

<http://www.urbistv.com.mx/politica/desconoce-rector-de-la-umsnh-el-decreto-143-asegura-que-es-iniciativa-y-ha-solicitado-su-estatus-al-congreso.html>

El rector de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Raúl Cárdenas Navarro aseguró que la reforma al artículo 143 quedó en iniciativa por la anterior legislatura y se tiene que analizar, cuando esta fue aprobada y publicada en el Periódico Oficial del Estado de Michoacán en junio del año pasado. "Nos importa mucho es saber en qué estatus está esa iniciativa y la iniciativa de convertir a la Universidad Michoacana en una universidad nacional; de hecho, ya solicitamos formalmente a la presidencia del Congreso que nos informen del estatus de las iniciativas para dárselas a conocer, en su momento, al Consejo Universitario y tomar una decisión institucional", dijo.

**Ordena juez a IEM suspender acto para entrega de presupuesto a Sevina**

*Quadratín*

<https://www.quadratín.com.mx/principal/ordena-juez-a-iem-suspender-acto-para-entrega-de-presupuesto-a-sevina/>

Un juez de distrito ordenó al Instituto Electoral de Michoacán (IEM) la suspensión definitiva de la consulta o todo acto que conduzca a la materialización de la entrega del presupuesto directo a esa comunidad de Nahuatzen, por alrededor de 12 millones de pesos anuales. La consejera presidenta de la Comisión electoral del IEM para la atención de los pueblos indígenas, Araceli Gutiérrez Cortés, precisó que el pasado 8 de abril llegó a la institución la notificación sobre la referida suspensión.

---

**Notas Gobierno**

---

**"No todo está perdido" en el lago de Zirahuén**

*NER*

<https://ner.com.mx/news/no-todo-esta-perdido-en-el-lago-de-zirahuén/>

"No se puede especular que todo está perdido", ya que aún "estamos a tiempo", afirmaron las autoridades e investigadores, tras señalar que, a pesar de los niveles de toxicidad en los peces del Lago de Zirahuén. En una reunión efectuada en el CIAC de la Universidad Michoacana, el especialista Alberto Gómez-Tagle Chávez del Instituto de Investigación en Recursos Naturales, y Ricardo Luna García, secretario estatal de Medioambiente (Semaccdet), informaron que el



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

proyecto "Evolución y Condición Actual del Lago de Zirahuén", cuya metodología ésta amparada en los estándares que maneja la Organización Mundial de la Salud, ha arrojado resultados satisfactorios.

#### **UMSNH no será omisa con rendición de cuentas, asegura Rector**

*Monitor Expreso*

<https://www.monitorexpresso.com/umsh-no-sera-omisa-con-rendicion-de-cuentas-asegura-rector/>

La Universidad Michoacana no será omisa en la rendición de cuentas y transparencia, aseguró el rector, Raúl Cárdenas Navarro. En entrevista, luego de signar un convenio con el Poder Legislativo, recordó que es compromiso de su administración cada tres meses entregar su informe de gastos a la Comisión de Presupuesto y Control, además de hacerlo publi en la página web. Ante pendientes que se dejaron con la pasada legislatura sobre el hecho de reformar la Ley Orgánica, Cárdenas Navarro dejó en claro que no se hará modificación alguna sin el convenio de la comunidad universitaria, "no es decisión del rector", respondió a los cuestionamientos sobre modificaciones, sobre todo en el rubro de jubilaciones y pensiones.

#### **Denuncian Abuso Laboral de Contratista en Arcelor Mittal**

*Radio LZC*

<http://radiolzc.com/secciones/noticias/locales/item/3095-denuncian-abuso-laboral-de-contratista-en-arcelor-mittal.html>

Representantes de la Unión de Trabajadores Eventuales Industriales(UTEI) Y el Frente Popular Revolucionario denuncian que la compañía WP atenta contra la salud de los trabajadores quienes pasan la jornada completa bajo los rayos del sol, lo cual viola las normas vigentes para trabajos en altas temperaturas aunado con exigencia de la compañía que los obliga ingresar a laborar con casi una hora de anticipación. Miguel Marcial Santos del Frente Popular Revolucionario señaló que por ese motivo la clase trabajadora se pronuncia contra lo que llamaron políticas anti-obreras realizadas en la construcción de la nueva planta laminadora que se construye dentro de la siderúrgica, ARCELOR MITTAL ya que dicha compañía - sostuvo- "está aplicando una política laboral contraria con la ley laboral y los derechos humanos de sus trabajadores al imponerles extenuantes jornadas continuas sin permitir un momento de reposo para refrescarse y rehidratarse adecuadamente ya que debido al clima de la región se hace necesario". Subrayó.

#### **Ante falta de espacios en panteón, buscan concesionar nuevo espacio que de ese servicio en Zitácuaro**

*MiZitacuaro*

<https://www.mizitacuaro.com/noticias/zitacuaro/ante-falta-de-espacios-en-panteon-buscan-concesionar-nuevo-espacio-que-de-ese-servicio-en-zitacuaro/123047/>

Zitácuaro. Michoacán. En proceso está la convocatoria para un nuevo panteón, con el que esperan que se tenga inversión privada para poder contar pronto con este importante espacio para los zitacuarenses, ya que la Secretaria de Servicios Públicos se ve diariamente en la necesidad de negar a la población un espacio en el panteón, por ello se está buscando que lo tenga un particular, esto no quiere decir que se hará lo que esa persona diga, ya que el Ayuntamiento será quien lo regule y obligue a respetar costos que maneja el actual panteón San Carlos.

#### **Cierran santuarios de la mariposa monarca con la mejor temporada de los últimos 25 años**

*MiZitacuaro*

<https://www.mizitacuaro.com/noticias/zitacuaro/cierran-santuarios-de-la-mariposa-monarca-con-la-mejor-temporada-de-los-ultimos-25-anos/123045/>

Zitácuaro. Michoacán. El pasado 31 de marzo concluyo la temporada 2018-2019 en los santuarios de la mariposa monarca que se ubican en municipios de la región oriente del estado de Michoacán, considerada como la mejor que se ha tenido en los últimos 25 años, no solo por la cantidad de turistas que acudieron a la reserva, sino por haber tenido al 144 por ciento de



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

# H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

## Coordinación de Comunicación Social

mariposa en los bosques, respecto a la temporada pasada. Señaló en entrevista, Roberto Molina Garduño, Hotelero de la región oriente del estado, que llegaron 185 millones de mariposas, que se concentraron en los santuarios de Michoacán con más del 85 por ciento, de los 212 millones que llegaron a México, el estado volvió a recuperar el primer lugar y la contracción mayor de la mariposa, donde el año pasado el Estado de México había ganado en ocupación con un porcentaje de 40 a 60 por ciento.

---

### Notas Seguridad

---

#### **Nombran al general michoacano que dirigirá la Guardia Nacional**

*IDIMedia*

<https://www.idimedia.com/gobierno-federal/nombran-al-general-michoacano-que-dirigira-la-guardia-nacional/>

Este jueves el presidente, Andrés Manuel López Obrador, dio a conocer quién se encargará de dirigir la Guardia Nacional, se trata del general de brigada Luis Rodríguez Bucio. El general de brigada está en proceso de retiro, el cual inició en diciembre y concluirá en agosto. Luis Rodríguez Bucio nació en Condembaro, municipio de Tancitaro, Michoacán, el 27 de agosto de 1956.

#### **Desaparecen las direcciones de Policía y Tránsito de la SSP de Michoacán**

*Noventa Grados*

<http://www.noventagrados.com.mx/politica/desaparecen-las-direcciones-de-policia-y-transito-de-la-ssp-de-michoacan.htm>

Con la llegada de la nueva administración al frente de José Martín Godoy Castro, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), sufre una reestructuración, las direcciones de Policía y de Tránsito y Movilidad del Estado, desaparecen, dejando ver una falta de capacidad luego de proponer cambios en el Organigrama de dependencia encargada de garantizar la seguridad e integridad de los ciudadanos. Hace unos días se conoció de la desincorporación de la Dirección de Participación Ciudadana de la SSP la cual pasó a formar parte del Secretariado Estatal de Seguridad Pública, de donde desaparece Equinoterapia, la cara bonita de la SSP de Michoacán, pues en dicho lugar se atienden a decenas de niños y personas con problemas de discapacidad motriz, que dicho por familiares de los mismos ha dado resultados positivos.